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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional 
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública

La Mañanera
E N  C L A V E S

SEGURIDAD

AYOTZINAPA

CERO IMPUNIDAD

1. Destacó la importancia de que se cuente legalmente con la participación de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública; dijo que ha ayudado mucho el que se 
haya constituido la Guardia Nacional, que cuenta con 400 cuarteles y 130 mil elementos 
nuevos, disciplinados y profesionales. Aseguró que en su gobierno está “bien pintada la 
raya” entre autoridad y delincuencia, no como antes; recomendó tener una forma de vida 
sin extravagancias que no lleve a cometer actos de corrupción.

1. Luego de que a ocho militares se les dio libertad condicional al estar relacionados con 
el Caso Ayotzinapa, dijo que es algo parecido a lo que decidieron en el Poder Judicial, en 
el caso del exprocurador Murillo karam; dijo que el juez resolvió que no hay riesgo de que 
los militares puedan escaparse y aclaró que esto no significa que queden en libertad, sino 
que están sujetos a proceso. Calificó como un acto de provocación el que normalistas de 
Ayotzinapa lanzaron ayer artefactos explosivos en Palacio Nacional; agradeció el apoyo a 
los 26 policías que resultaron heridos; afortunadamente con heridas leves.

1. Luis Rodríguez presentó el informe Cero Impunidad; destacó algunas extradiciones y 
detenciones relevantes como la de “El Kekas”, por el homicidio de tres surfistas extranjeros; 
informó sobre la vinculación a proceso de René Gavira por el caso de fraude a Segalmex, 
entre otras. Mencionó algunas sentencias relevantes y exhibió al juez que dio suspensión 
definitiva a Francisco Javier Cabeza de Vaca para que no se le ejecute una orden de 
aprehensión por lavado de dinero y defraudación fiscal y que no pierda sus derechos 
políticos.

2. Luis Cresencio Sandoval informó que 4,959 elementos de las Fuerzas Armadas y de 
la GN brindan apoyo al INE para la realización de las elecciones del 2 de junio, con el 
resguardo de papelería y seguridad en instalaciones; destacó que se brindan 469 servicios 
de apoyo para la seguridad de candidatos. Detalló el aseguramiento de varias drogas y 
afirmó que van 8,222 kilos de fentanilo decomisados desde diciembre de 2018, y se ha 
evitado la producción de 8,577 toneladas de metanfetaminas.

Refirió que en lo que va de la administración del presidente, se han recuperado 65,755,614 
litros de combustible.

3. Rosa Icela Rodríguez presentó el informe de seguridad y aseguró que la incidencia del 
fuero federal se ha reducido; señaló que el homicidio doloso presenta una tendencia a la 
baja (20%), al igual que los feminicidios (41.6%).
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ENERGÍA

PEMEX

1. Informó que ya van 4 días sin apagones, a pesar de que ayer se volvió a incrementar el 
consumo de energía eléctrica; aclaró que no tiene por qué fallar la energía eléctrica el 2 
de junio, día de la elección; mencionó que antes los fraudes electorales operaban con un 
apagón. "Qué pasó, eso si calienta, si no somos iguales", expresó. 

Leyó un oficio de Manuel Bartlett, en el que se informa que hasta el 13 de mayo el sistema 
eléctrico funcionó sin interrupción y detalló que por las altas temperaturas, se espera que 
la demanda se mantenga sobre los 50,000 MW.

2. Explicó que está prohibido el autoabasto de energía eléctrica cuando se extiende a 
consumidores y particulares; dijo que el autoabasto significa que una empresa puede 
autoabastecerse de energía, pero no pueden vender excedentes a particulares. Informó que 
la Refinería Olmeca de Dos Bocas está en proceso de prueba, por lo que hay combustible 
que se está trasladando de la Refinería de Madero a la nueva; explicó que es diésel con 
altos porcentajes de azufre, para procesar y bajar el contenido, además de que es parte de 
las pruebas.

1. Sobre el caso de la pensión cobrada por María Amparo Casar a Pemex, reveló que hasta 
que se dio a conocer el caso de manera pública, ella acudió al amparo y a la denuncia; criticó 
que durante 2 ó 3  meses no cobró dicha pensión, luego de que esta fuera suspendida. 
"Me equivoqué, de que estaba su sueldo en la página de transparencia, es en el SAT, y me 
equivoqué, porque dije que obtenía 250 mil pesos mensuales y son 270 mil", expresó.

SISTEMA PENITENCIARIO

PODER JUDICIAL

TRANSPARENCIA

PROCESO ELECTORAL

1. Sobre el penal federal para mujeres No. 16, ubicado en  en Coatlán del Río, a 70 kilómetros 
de Cuernavaca, Morelos, Rosa Icela Rodríguez informó que comenzó a operar el 27 de 
octubre de 2015 y no fue diseñado para que fuera ocupado por mujeres, por lo que se 
omitió integrar la perspectiva de género en su internamiento; explicó que actualmente 
se trabaja en un modelo integral para que el centro penitenciario reúna las condiciones 
de habitabilidad e infraestructura adecuada para mujeres. Detalló las acciones realizadas 
para mejorar la situación de las reclusas.

1. Reiteró que el mejor método para limpiar al Poder Judicial es que los jueces, magistrados 
y ministros sean electos por el pueblo; explicó que lo que se tiene que buscar es que el 
Poder Judicial no esté al servicio ni de la delincuencia organizada, ni de la delincuencia de 
cuello blanco.

1. Informó que ha cumplido con todas las recomendaciones que el INE le ha hecho, detalló 
que cuando le pidieron editar las conferencias, tomó la decisión de mantenerlas 24 horas; 
recordó que ya el mismo TEPJF, habló de que tiene garantizada su libertad de expresión 
y de manifestación.

1. Aseguró que hay piso parejo para la elección del 2 de junio, pero que si no lo hay, es 
porque los medios de información no actúan con imparcialidad; "la verdad es que están 
muy nerviosos, desesperados, porque pensaron que iba a ser lo mismo de siempre", 
sentenció.
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GOBERNABILIDAD
1. Mostró la última encuesta de "Buendía & Márquez" de mayo de 2024, en la que su 
aprobación alcanzó el 70%.

2. Reconoció a Homero Fernández como una persona de primer orden por la coordinación 
del Complejo Cultural Los Pinos; adelantó que pasando las elecciones invitará a los 
ciudadanos a conocer la rehabilitación del Bosque de Chapultepec y otros espacios.

3. Adelantó que hoy irá a Puebla y Tlaxcala para evaluar los avances del programa IMSS-
Bienestar; reiteró su compromiso de dejar el mejor Sistema de Salud Pública del mundo. 
Confirmó que el viernes se reunirá en Tapachula, Chiapas, con el presidente de Guatemala, 
Bernardo Arévalo.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Reiteró que el 1 de diciembre dará un informe 
en el Zócalo de la Ciudad de México, dijo que 
está muy agradecido con el pueblo de México 
y hasta con sus adversarios; explicó que está 
muy contento porque ha habido un cambio 
en el país.

Al referirse al proceso electoral, expresó: 
"nosotros no vamos, nunca, a cometer 
un fraude, jamás, por convicción; somos 
demócratas, no somos hipócritas".


